

Le mot du président

par Frédy Cavin

Je désire tout d'abord remercier chaleureusement les membres sortant du comité central, soit P. Weber et Cornelia Hugo pour tout le travail qu'ils ont effectué ces dernières années pour la SSSH et leur souhaite plein succès dans leurs nouvelles activités. Lors de sa première réunion dans sa nouvelle composition, le comité central a travaillé sur les objectifs de ces trois prochaines années. Il en est ressorti les éléments suivants:

La formation d'**assistant technique en stérilisation**, niveau 1, 2 et 3 est bien implantée en Suisse. Il est cependant nécessaire d'en adapter le contenu aux évolutions techniques et normatives de manière similaire dans les trois régions linguistiques de la Suisse.

La **formation continue**, en principe deux journées par année, est organisée par les sections dans leur région respective. Celle-ci doit être coordonnée avec le congrès suisse, les formations données par d'autres associations ou des entreprises pour obtenir les meilleures synergies possibles.

Deux **congrès nationaux** ont été organisés avec succès, il s'agit de pérenniser celui-ci et de choisir des thèmes intéressants répondant aux besoins de nos membres. En 2007, le thème général sera: **Au cœur du métier... l'être humain!?**, ce qui permettra de traiter les divers aspects de la formation, la collaboration avec les différents services - notamment le bloc opératoire, les conditions de travail, l'ergonomie, le management des ressources humaines, l'absentéisme, les coûts de production, etc. Si vous avez un sujet à présenter qui entre

dans ce cadre, je vous remercie de bien vouloir me contacter.

La formation en stérilisation pour les **petites structures** va débiter en Suisse romande à la fin de l'année. Il s'agit de proposer celle-ci dans toutes les régions. Pour soutenir cette formation, Swissmedic, la SSO, la FMH, divers représentant de l'industrie de la stérilisation et la SSSH sont en train de préparer un guide de bonnes pratiques pour petites structures. Cela concerne les cabinets privés, les cliniques ambulatoires, les dentistes, les pédicures-podologues, les tatoueurs, les esthéticiennes qui font du maquillage permanent, etc.

La formation d'**auditeur** n'a pas pu être mise en place jusqu'à présent, car il était nécessaire de se focaliser sur d'autres formations prioritaires, mais c'est toujours un objectif important. En effet, il n'est pas nécessaire d'attendre un contrôle de Swissmedic pour faire le point de la situation dans sa stérilisation et l'œil externe d'un expert est toujours très profitable.

Finalement de plus en plus d'éléments vont dans le sens de créer une **formation avec CFC** (certificat fédéral de capacité) de technicien en stérilisation. Il s'agit d'un très gros challenge qui va demander plus de temps et beaucoup d'investissements de la part du comité central.

La situation financière du journal de notre société **Forum** a été assainie. La diffusion de celui-ci peut encore progresser dans le cadre des bonnes relations que nous avons avec les pays qui parlent soit l'allemand,

soit le français. Une plus grande distribution permettra aussi de trouver plus facilement des personnes qui rédigent des articles relatant leurs expériences.

Le **site Internet** a déjà 5 ans et de plus en plus d'informations utiles aux membres vont être mises sur celui-ci. Une nouvelle présentation et organisation seront mises à l'étude pour le rendre encore plus pratique et convivial.

Lors de la dernière assemblée générale, il a notamment été décidé de préparer des modèles de procédures standard et de les mettre à disposition des membres sur le site.

Une étude est aussi en cours pour trouver un arrangement financier avec la SNV (association suisse de normalisation) afin de mettre les normes dans le domaine de la stérilisation à disposition de tous les membres.

Un renforcement des **collaborations avec les autres sociétés** comme par exemple celles des infirmières du domaine opératoire, des TSO (technicien en salle d'opération), des ingénieurs hospitaliers, des responsables technique des hôpitaux, la société suisse d'hygiène hospitalière et les associations concernées par la stérilisation dans les petites structures, doit être réalisée.

Enfin, je tiens à remercier tous les membres pour la confiance dont ils nous ont témoignés et nous allons tous ensemble faire le maximum pour que la SSSH vous donne les outils et vous apporte les informations nécessaires à votre travail, dans toutes les régions de la Suisse. ■